



SietedíasS

Revista municipal de Alcobendas

www.alcobendas.org |    



El Parque Forestal Fuente Lucha será el gran pulmón verde de Alcobendas

ACTUALIDAD | Las obras se licitarán y comenzarán en 2023

El antiguo vertedero se convertirá en el ‘Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de Hábitats’

El Ayuntamiento de Alcobendas *renaturalizará* con fondos europeos el antiguo vertedero de inertes de la carretera de El Golo-so para transformarlo en el *Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de Hábitats*. El alcalde de Alcobendas, Aitor Retolaza (Cs), y el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán, han presentado esta semana este parque forestal de 185.000 metros

cuadrados que fomentará la biodiversidad, será un sumidero de carbono y formará parte de un gran corredor verde que unirá el monte de Valdelatas con la dehesa boyal de San Sebastián de los Reyes. En la presentación de este pulmón verde participaron también el vicealcalde de Alcobendas, Rafa Sánchez Acera (PSOE); la concejala de Medio Ambiente, Cristina Martínez (PSOE), y la

directora de la Fundación Biodiversidad, Elena Pita.

Fondo ‘Next Generation’

La licitación de la redacción técnica de este proyecto saldrá en las próximas semanas y las obras podrían licitarse ya en el segundo semestre de 2023 y finalizar antes del 31 de diciembre de 2025. Se prevé una inversión de 12 millones de euros, de los que el Ayuntamiento de Alcobendas aporta 8,4, y los 3,6 millones restantes provienen de la Fundación Biodiversidad del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (Miteco), en el marco del *Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR)*, financiado por la Unión Europea-*NextGenerationEU*.

“Nosotros aportaremos el 70% de la inversión de este parque forestal para revitalizar el antiguo vertedero en un parque con más de tres mil árboles, que ayudarán a reducir las emisiones contaminantes y la huella de carbono”, explicó el alcalde durante la presentación.



Presentaron el Parque Forestal el alcalde, Aitor Retolaza, el vicealcalde, Rafa Sánchez Acera, y el secretario de Estado de Medio Ambiente, Hugo Morán.

PARQUE FORESTAL FUENTE LUCHA

Nodo de Hábitats

Regenerando el antiguo vertedero de Alcobendas

INVERSIÓN TOTAL:
12 MILLONES

SUBVENCIÓN
FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD:
3.600.000 EUROS



El proyecto de Alcobendas es uno de los 18 elegidos por la fundación entre los 99 presentados a las subvenciones de 2021 para *renaturalización* de ciudades españolas. “Vamos a reforestar una zona natural que ya existe, que era el antiguo vertedero de la ciudad, que recuperamos para toda la ciudadanía como un parque forestal que permita a todos disfrutar de la naturaleza en su estado más puro”, ha subrayado el vicealcalde.

“Formará parte de un gran corredor verde que unirá el monte de Valdelatas con la dehesa boyal de San Sebastián de los Reyes”

Objetivos

El *Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de Hábitats* cumplirá cuatro objetivos: minimizar el impacto del

antiguo vertedero en el entorno, fomentar la biodiversidad tanto vegetal como animal, conectar este gran pulmón verde con la ciudad, y fomentar un uso respetuoso y generar un gran sumidero de carbono.

‘Nodo de Hábitats’

La restauración de las 18 hectáreas del antiguo vertedero se denomina *Nodo de Hábitats* y está financiada por la Unión Europea-Next *GenerationEU*, a través de la Fundación Biodiversidad, en un 90,47% de su presupuesto total (3.988.410 euros). Prevé la mejora del sellado del vertedero y la aportación de materia orgánica, la creación de hasta diez *microcharcas* y una gran charca artificial, y la restauración de las áreas más erosionadas. Para fomentar la biodiversidad, se plantarán 3.336 árboles y 55.512 arbustos y habilitará hoteles para insectos, nidales colgantes y otros para búhos y lechuzas,

El Parque Forestal tendrá una gran zona de juegos infantiles con largos toboganes, un circuito con agua y un área de juegos con troncos y cabañas

perchas pajareras y refugios para zorros.

Accesos y fomento del uso

El Ayuntamiento de Alcobendas financiará el 100% de los nuevos accesos, incluso para personas con movilidad reducida, y las instalaciones que fomenten el uso del parque forestal. Se habilitará un corredor verde en el norte de la Avenida de la Ilusión y en el sur, un itinerario para el tráfico de los visitantes, y contará con carril bici en el interior.

Se fomentará el uso compatible y respetuoso del *Parque Forestal Fuente Lucha Nodo de Hábitats* con una gran zona de juegos infantiles, con largos toboganes, un mirador para disfrutar de las bellas vistas y un área para talleres de naturaleza y medio ambiente.